



# LICANDRO A PAYSANDU

El Gral. Víctor Licandro viajará en el día de hoy a la capital sanducera de acuerdo al plan de mortificaciones que viene cumpliendo el Frente Amplio en el interior del país. El representante de la Mesa Ejecutiva Nacional de la coalicción, mantendrá múltiples contactos con dirigentes y militantes sanduceros.

Es de destacar que dentro de los viajes de dirigentes frentistas a distintos puntos del interior, las más próximas es la que efectuará el propio Licandro a Tacuarembó el 19 del corriente, y las que llevarán a cabo el Gral. Iñer Sereni a Río Negro y Soriano los días 23 y 24 de junio respectivamente.

# HERIDOS EN EL LICEO No. 12

Con violencia inusitada continúan transcurriendo los días en la enseñanza secundaria. En medio del clima denso que originaron los últimos atentados, ayer nuevamente fueron agredidos estudiantes, esta vez en el Liceo No. 12 de Rivera y Alarcón.

## ARMADOS CON REVOLVERES

"Una banda de elementos fascistas, -muchos de ellos identificados perfectamente-, volaron ayer de tarde a la salida de un turno, con la firma del M.R.N. (Movimiento de Resistencia Nacional)", informaron alumnos que vistaron nuestra redacción. "Posteriormente

amenazaron a compañeros que se dispusieron a perseguirlos", acotaron. "Todos ellos portaban armas de fuego con las que nos amenazaron, y con las que agredieron a compañeros trabajadores que pasaban casualmente y acudieron en nuestra ayuda", señalaron. "Uno de ellos resultó con el chaleco roto, y hubo numerosos contusos. Cuando corrieron por la calle Diego Lamas los perdimos de vista, y resulta signifi-cativo, -señalaron-, que mientras que ellos pudieron desaparecer sin problemas, un coche policial que se paseaba por la zona llevó detenidos a cinco alumnos que habían intentado detener su acción".

LA DIRECCION NO TOMA PARTE Finalmente los alumnos del Liceo No. 12 señalaron la actitud negativa de la Dirección, "que mandó desalojar el Instituto dejando a todos los alumnos al descubierto y sin ningún tipo de protección".

Entre los elementos reconocidos en el atentado de ayer señalaron a: Torrado, alumno del Liceo No. 12, Robert y Daniel Silvera y Jorge Pucasso, este último alumno del Preparatorio de Ciencias Económicas del Suárez.

El parte policial de anoche da la noticia del atentado, y destaca el número elevado de con-tusos.

# ACTO DEL FIDEL POR LA LIBERACION DE ELICHIRIGOTY Y BONILLA

"Por la libertad de Elichirigoty, Bonilla y los compañeros detenidos de Maldonado" es la consigna bajo la cual el Frente Izquierda de Liberación realizará un gran acto el próximo martes 12 en El Galpón "18". El evento se llevará a cabo en reclamo de la liberación de los ediles frenteamplistas detenidos al amparo de las Medidas de Seguridad y en solidaridad con quienes tuvieran

una actuación preponderante en las denuncias de las corrupciones existentes en la Junta Departamental de Montevideo.

En el acto, harán uso de la palabra el Dr. Adolfo Aguirre González (Presidente del FIDEL), el Senador Francisco Rodríguez Camusso y el Diputado Jaime Pérez.

# FRENTE AMPLIO

**PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO:** El equipo "Prado Norte" de la JDC invita a todos los jóvenes a participar en la jornada que llevará a cabo en el día de hoy a partir de las 15 horas en Haig 4236. Se proyectará un audiovisual sobre "El compromiso", y posteriormente se realizará una Mesa Redonda en la que participará el Secretario General de la Juventud Demócrata Cristiana, Héctor Lescano. Los temas de esta Mesa serán "Situación política actual" y "80. Congreso Nacional de la JDC".

En el día de mañana, tendrá lugar un plenario de Secretaríos de Finanzas de todos los equipos de Base, coordinadores y cobradores del PDC con el fin de discutir el plan de finanzas para 1973. A las 20 hs. en Plaza Libertad 1371.

**MOVIMIENTO BLANCO POPULAR Y PROGRESISTA:** Hoy a partir de las 10 hs, jornada de trabajo interno del MBPP en Mercedes 936. Para mañana, se cita al Secretariado Ejecutivo para la reunión que se efectuará a las 19 y 30 hs. en Mercedes 936. La Comisión Electoral del MBPP atiende a todos los interesados en gestionar su Credencial Cívica en Mercedes 936 de 16 a 22 horas.

**MOVIMIENTO PREGON - JULIO CESAR GRAUERT:** En el día de mañana se reúne el plenario de militantes y dirigentes del Pregon a efectos de analizar temas de actualidad política en Paysandú y Ejido a las 20 hs. Se ruega puntual asistencia.

**MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO ORIENTAL:** Cita a todos sus compañeros para el plenario general de militantes que se realizará en el día de mañana lunes a las 20 hs.

# Vecinnet

Primera Agencia Uruguaya de Noticias Vecinales

**Premsa - press**  
Comunicación alternativa independiente.  
Primer medio uruguayo en Internet  
de noticias y documentación vecinal.

WEB: <http://www.chassque.net/vecinnet>  
Correo-E: [vecinnet@ndinet.com.uy](mailto:vecinnet@ndinet.com.uy)

<b>PARQUE FLORES</b>	Andrés 1335	98.71.99
<b>ALDO RENELLA</b>	Ido Brando 1302	91.04.48
<b>DI STASIO</b>	Yaguaron 1031	8.49.41
<b>SANTA RITA</b>	Yaguaron 1101	8.35.73
<b>AHOCCENA</b>	Canalones 1305	99.58.14
<b>ZONA 3 - CORDON - PARQUE RODO</b>		
<b>LAS VEGAS DEL PARQUE ARGENTINA</b>	M.C.Martínez 1623	40.76.53
	Juan Paulillo 1646	4.37.02
	Constituyente 1678	40.16.70
<b>ZONA 4 - POCITOS - BUTCHO - MALVIN - CARRASCO</b>		
<b>FINAMORE</b>	Rivera 2665	78.56.89
<b>TROUVILLE</b>	21 de Setiembre 3041	70.35.26
<b>LAS CLAVELINAS A LA URUGUAYA</b>	Avda. Italia 3173	58.77.14
<b>D'ANTHUS</b>	Rivera 3347	79.33.39
	Juan M. Pérez 6493	50.69.09
<b>ZONA 5 - 8 DE OCTUBRE - UNION - MAROMAS</b>		
<b>SAN JORGE BORGIANI</b>	8 de Octubre 2680	40.56.46
<b>LA PRIMAVERA</b>	Industria 2588	58.47.57
	8 de Octubre 4121	58.48.52
<b>ZONA 6 - VILLA MUÑOZ - GRAL. FLORES - MILLAN - SA YAGO</b>		

# BUSCAN GERAR LA UNIVERSIDAD

## RECTOR: LA CRISIS ECONOMICA QUE LLEGA A SU PUNTO CRITICO, EXPRESA LA POLITICA GUBERNAMENTAL

La situación de la Universidad en materia económica-financiera ha sido denunciada como crítica por sus autoridades. En conocimiento de que se han mantenido entrevistas con el Ministro de Economía y Finanzas para debatir el punto. AHORA entrevistó al Cr. Samuel Lichtenstejn, Rector de la Universidad, quien analizó la situación y sus perspectivas. Lichtenstejn afirmó que sólo cuando se le reconozca a la Universidad su papel se podrá pensar en una salida a la crisis económica que padece.

### PARA EL GOBIERNO SOMOS UN GASTO IMPRODUCTIVO

"El gobierno relega a la Universidad a un puesto irrelevante en la escala de prioridades, y menosprecia lo que ella puede y debe dar hoy y en un futuro.

cuando se producen las transformaciones socio-económicas que el país reclama. La situación de la Universidad en materia económica es consecuencia de la aplicación de una política gubernamental; analizándola se constata -señaló Lichtenstejn-, que sólo se aspira a reducir a cero un presupuesto universitario que actualmente asciende a sólo un 4% del Presupuesto General de la Nación. Existen salidas a nuestro estancamiento y deterioro, -afirmó el Rector-, y no están por encima de las posibilidades reales del país. Si pensamos que en actividades netas para la Nación el gobierno ha utilizado más dinero que el que la Universidad necesita, se verá claramente cómo nuestros reclamos no son desproporcionados. Pero la esencia del problema es siempre la misma, -destacó nuestro

entrevistado-: para el gobierno la Universidad es un gasto improductivo".

### COMPETENCIAS DE LA UNIVERSIDAD

"En tanto el gobierno no reconozca en la Universidad competencias y capacidades para la búsqueda de soluciones al desarrollo nacional, no será desarrollo nacional, no cambiará su política presupuestal, y la Universidad verá día a día reducida su potencialidad, -destacó Lichtenstejn.

### SITUACION EXPLOSIVA

"La situación es así cada día más explosiva", señaló el Rector. "Los problemas, que no son nuevos, -acotó-, recogen situaciones insolubles desde años atrás, agravados por el incremento en el número de alumnos

"Las autoridades con las que mantuvimos conversaciones reaccionaron que los reclamos de la Universidad son justos, y aún reducidos a lo indispensable para sobrevivir. Pero en ese dilema, -que no fue desarrollado a título personal, sino que del mismo participaron delegados docentes y profesionales y los Decanos de las respectivas facultades-, hemos constatado que las soluciones a nuestros problemas se ven dificultadas porque no se las estudia con la misma urgencia con que de nuestra parte las planteamos", afirmó Lichtenstejn.

Explicó luego el Rector los innumerables escollos que la Universidad enfrenta, víctima de su estancamiento económico (locos, burocráticos, de alta de materiales y libros, inversiones paralizadas o semi paralizadas, amenaza permanente de cierre del Hospital de Clínicas etc.). La forma empobrecida en que se trabaja no se puede llamar indudablemente. Tiene un límite y hacia él estamos llegando poco a poco, pese al esfuerzo colectivo para que la Universidad no cierre".

Finalmente afirmó el Cr. Lichtenstejn que dentro de los medios universitarios se avanza en la conciencia de que "para esta Rendición de Cuentas la Universidad debe jugarla entera. Gran parte de su destino depende de ello", destacó.

## SE APLICA LA ELECCION SECRETA PARA CLAUSTROS UNIVERSITARIOS

En la conversación con el Rector este manifestó que ante la proximidad de la realización de las elecciones de autoridades universitarias, de acuerdo al nuevo régimen vigente (aprobado con la Ley de Educación General) la Universidad ha nombrado a los Doctores Semión y Korsenjak, y al Sr. Riveiros para coordinar la labor con la Corte Electoral. Se elegerán el 12 de setiembre -por disposición de la Corte Electoral- los Claustros de todas las

Facultades, el Claustro General Universitario y el Consejo de la Facultad de Derecho, que por problemas internos demoró su elección más de lo previsto.

El Rector informó que mañana lunes se realizará la primera reunión de las personas designadas con los delegados de la Corte Electoral, para preparar una elección que por su carácter alienta sustancialmente los mecanismos anteriores.

## LA UNIVERSIDAD Y "PALMAR"

Consultado sobre versiones de que la Universidad integra la Comisión de Palmar, señaló el Rector: "El interés pasado recibimos la comunicación oficial; la Universidad tiene la posibilidad de integrar con un miembro la Comisión assera que estudia la puesta en marcha de Palmar. El tema está a estudio -dijo Lichtenstejn- La Universidad se expedirá la semana entrante. Si bien el Rector no quiso adelantar el resultado de esa respuesta, sí dejó entrever que se analiza la circunstancia de que la integración se dispuso por medio de las Mesas de Promoción de Seguridad. Pero trascendió que en medios universitarios no se creía que en este momento se fuera un impedimento decisivo a la integración de la Comisión, por lo que casi seguramente saldría afirmativa la integración de la misma.

Ejemplificó brevemente el Rector, que entiende la Universidad por cumplir con sus tareas específicas, y porqué reclama competencias en la búsqueda de soluciones a la crisis nacional.

"Cuando defendemos el presupuesto universitario, además de pensar en actividades educativas, nos referimos a proyectos y realidades concretas, que apuntan hacia un análisis de nuestra realidad. Pensamos por ejemplo en la creación de Institutos Centrales, uno de ellos de Geología en los que se procesará ese estudio", dijo Lichtenstejn. "En el mencionado de Geología se investigarán todos los recursos naturales del país, incluso los energéticos, acotó. En otros se profundizará en el problema de la nutrición en momentos de ve-

de-carne vacuna, etc. La Universidad estudia los problemas sociales, económicos, asistenciales, educacionales del país, y entiende que esos estudios, y las conclusiones a las que se arribe, debe concluir en una puesta en marcha de los proyectos. Por todo esto, y mucho más que no hemos mencionado en esta breve reseña, defendemos el presupuesto universitario".

"Identifica me a nos mismos al organizar un foro para el mes de agosto sobre "Política de Investigación Científica", -afirmó el Rector. "En él la participación será abierta, concurrirán todas las ramas de la actividad nacional. Entendemos a este foro vital para muchos problemas planteados en un país que aún debe desarrollar una política de investigación autónoma".